

令和6年10月 第10回南部町教育委員会 議事録	
開催日時	令和6年10月16日(水) 午後1時35分～午後3時14分
開催場所	役場天萬庁舎2階会議室
出席者	福田教育長・瀬田委員・畠委員・吉田委員・種委員
説明員	岩田教育次長、水嶋総務・学校教育課長、二宮人権・社会教育課長
書記	河上課長補佐
	【開会 午後1時35分】
	【1. 互礼・開会】
	【2. 挨拶】
教育長	開会挨拶
	【3. 非公開案件決定】
	7. 専決処分Ⅱ 9. 報告Ⅱ
	【4. 議事Ⅰ】
	なし
	【5. 議事Ⅱ】
	なし
	【6. 専決処分Ⅰ】
教育長	専決処分第30号「南部町文化財保護審議会委員の委嘱」について
課長	議案P.4説明
教育長	専決処分第30号「南部町文化財保護審議会委員の委嘱」について、異議はないか。
委員	異議なし。
教育長	専決処分第30号「南部町文化財保護審議会委員の委嘱」については承認とする。
	【8.報告Ⅰ】
	1)月例報告
教育長	議案P.2説明
	中学校体育祭は9月第二土曜日に行ったが、非常に厚く開催時期として適しているか。
	新人戦等部活の日程もあり動かしづらい面もある。春開催も考えられる。
	佐川町との交流では、3名が訪問してオンライン交流等を実施した。何か起きた時のために顔の見える交流を続けていく。
	巣箱コンクールは参加者が減っているがやむを得ないのではないか。
	就学支援委員会については対象者が増えている。
	2)事務局関係
	○9月議会一般質問について
次長	別添資料P.1-11説明
	○南部町町制施行20周年記念式典について
次長	招待者132名。表彰者64名4団体。感謝状2件を予定している。
	3)総務・学校教育課関係
	○各種大会結果について

課長	別添資料P.12-14説明
	○令和6年度全国学力・学習状況調査結果(各校)について
課長	P.9-11、別冊説明
	校長会で共有した。本町の傾向として記述式問題に課題がある。すべての教科・領域で力をつけるよう確認した。教務主任会でも分析している。
	校長会を受けて、別冊の文書を10月10日に各校一斉に配布した。
委員	法勝寺中、南部中と共通して低い項目「自分と違う意見について考えるのは楽しい」と思いますか。」があり、いろいろな考えを自分の中に落とし込むことなど自分なりに応用したり自分自身で考えたりする力が課題ではないか。
委員	南部中の数値が低い。特に図形領域。教員の頑張りに期待したい。
委員	法勝寺中の部活動をみているが部活でも文章でしっかり書けない。工夫する等発想する姿があまり見られない。長い文章を書くよう伝えている。
教育長	教職員の指導力、家庭の教育力が必要。10年前くらいは県内でも上位10位以内に入っていた学校もあった。町村は手厚い仕組みの中で育てている。過保護な面もあるのか。要因は一つではない。授業改善を丁寧に行っていくとともにPTA執行部等保護者と議論する機会も必要ではないか。
	○クラブ指導員の紹介について
課長	南部中学校長より推薦があり、男子バスケットボール部に井田雄斗さんを任命した。
	4)人権・社会教育課関係
	○解放まつり・解放文化祭について
課長	別添資料P.15-16説明
	熱と光の解放文化祭は松村智広さん、解放まつりは安部朱美さんにお話をいただく。
	○生涯学習作品展について
課長	別添資料P.17説明
委員	27日の会場はどこか。
課長	宮前隣保館の二つ隣。講演は隣保館になる。
教育長	子ども食堂で70人くらいが利用しているところ。
	【10. 協議 I】
	1)委員提案(報告)
	○教育支援センター「さくらんぼ」視察について
教育長	「さくらんぼ」視察の感想をお願いしたい。
委員	静かな環境で生徒も過ごしやすい。入り口も入りやすい。設備を充実すれば居心地もよい。
委員	笑顔あり、会話ありで明るい様子に安心した。くつろげる場所だけでなく机やパソコンを使って勉強にも向かっていた。横からの入り口が入りやすかった。
委員	雑然としたところが子どもたちの心地よさにつながっていると思う。落ち着いて通う中で、勉強にも気が向くようになればよい。
委員	家から通えるなどリズムが一番。勉強とリラックスすることと選択できるところがよい。中学生女子が学習相談員と話をすることが相談につながってくるのでは。
教育長	大人の感覚だけではなく施設を充実させたい。体験できる拠点や居場所としたい。

	今後は多様な子どもの居場所として個室的なスペースも必要となる。
	2)事務局提案
	○パソコン環境について
次長	ペーパーレス化を教育委員会でも検討したい。参考までにパソコンはお持ちか。
委員	ある。
次長	メールでも資料が見られるか。
委員	使用していない。
教育長	この場でパソコンを見ながら会を行うイメージ。事前にペーパーでメモをして参加することは難しくなるかもしれないが、今後試行していきたい。
	○教育協働みらい会議について
次長	今年は年1回、1～2月に各中学校生徒を呼んで行いたい。
教育長	いろいろな持ち方があり、市町村でまちまちである。町長も子どもの考えを聞きたいと考えている。部活動地域移行や公設塾についての意見を聞いてもよいが次年度以降考えていきたい。委員さん方も中学生に聞いてみたいことを考えてほしい。
	【11.協議Ⅱ】
	なし
	【12.今後の主な予定】
教育長	会議案P.3説明
	【13.次回委員会開催日について】
教育長	1)11月(第11回)定例教育委員会の開催について
	日時 11月14日(水)午後10時30分～
	会場 会見小学校 学校訪問は同校8時40分集合
	2)12月(第12回)定例教育委員会の開催について
	日時 12月12日(木)午前10時30分～ 法勝寺中学校の訪問とセットで行う。
	【14.互礼・閉会】
	午後2時41分